

Ordnungsnummer:

14/2023

Eingereicht am

11.12.23

Zeit

19.20

Interpellation

Partei-Bezeichnung / Logo / Fraktions-Bezeichnung



Fraktion
SP + Jungi

Titel Interpellation

Plastikabfall



Interpellationstext

An der GGR-Sitzung vom 18.09.2023 wurde unser Postulat "Plastikabfall rezyklieren" abgelehnt. Auch uns ist klar, dass «kein Plastik» die beste Lösung ist, da dies jedoch nicht in unserer Macht liegt, baten wir den Gemeinderat um Abklärungen.

Wir glauben aber, dass nicht alle Fragen in unserem Postulat seriös geprüft wurden und haben deshalb hierzu folgende Fragen:

1. Warum wurden wichtige Informationen des Gemeinderates nicht in der Antwort (für die der Gemeinderat sowieso schon eine zu lange Frist beanspruchte) erklärt, damit die Antwort auch durch die Fraktionen noch geprüft werden konnten, sondern erst während der Sitzung im Plädoyer des zuständigen Gemeinderates, so dass eine Kontrolle der Aussagen kurzfristig nicht mehr möglich war? Wir erwarten grundsätzlich, dass der Gemeinderat sich in seiner Antwort schriftlich äussert, so dass sich die Fraktionen vor der Sitzung eine Meinung bilden können. Der Gemeinderat sollte nur das Wort ergreifen, wenn Aussagen aus dem Rat nicht stimmen oder die schriftliche Antwort zum Geschäft nicht richtig verstanden wurde.
2. Warum wurde die Möglichkeit einer Sammlung durch einen externen Anbieter mit den zu erwartenden Kosten nicht geprüft, sondern nur darauf hingewiesen, dass die Gemeinde mit ihren Fahrzeugen im Moment nicht in der Lage dazu ist?

Gemeinde Lyss

Präsidiales
Marktplatz 6
Postfach 368
3250 Lyss
T 032 387 03 11
E gemeinde@lyss.ch
I www.lyss.ch

3. Warum wurde nicht darauf hingewiesen, dass das Amt für Wasser und Abfall des Kantons Bern (AWA) ein System für die Plastikabfallsammlungen unterstützt, das eine einheitliche Sammlung für Gemeinden fördern würde? In den Ausführungen des zuständigen Gemeinderates wurde nur auf Punkte aus dem Sammelsystem der Edi Entsorgungsdienste AG hingewiesen, die ein eher seltenes System unterstützt, das auch von demjenigen des AWA abweicht.
4. Warum wurde mit der Sortec AG in Aarberg nicht Kontakt aufgenommen und die Abklärungen auch dort gemacht? Der Spezialist für Plastik Recycling, der sich bei Fragen von Gemeinden einbringt, wusste nichts von einem Kontakt mit der Gemeinde Lyss.
5. Weiss man schon, ob die Stiftung Südkurve nun ab Januar 2024 eine Holsammlung für Plastikabfall aufbauen wird? Auf Anfrage bei Herrn Revilloud, Projektleiter der Stiftung Südkurve, werde das ja erst Ende 2023 entschieden.
6. Wann wird das bestehende Angebot für die fachgerechte Entsorgung von Kunststoff der Lysser Bevölkerung besser kommuniziert und die Homepage entsprechend angepasst?



UrheberIn		Unterschrift
1	Hans-Ueli Bühler	
2	Michael Rychem	
3	Oriana Pardini	

Der/die ErstunterzeichnerIn gilt als SprecherIn.

Ort / Datum:

Lyss / 11.12.2023

Mitunterzeichner		Unterschrift
Name / Vorname		
1	Bühler Therese	
2	Steffe Cathrine	
3	Ammeier Hans	
4	Meister Katrin	
5	Egloff Nicolas	

6	
7	
8	
9	
10	
11	
12	

Rechtliche Grundlagen Parlamentarische Vorstösse

Jedes Mitglied des Grossen Gemeinderates hat das Recht, durch eine Interpellation oder einfache Anfrage, über eine die Gemeinde betreffende Frage Auskunft zu verlangen.

- Artikel 42 Gemeindeordnung
- Artikel 30 bis Artikel 36 Geschäftsordnung für den Grossen Gemeinderat

